
Protokoll 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Sozialausschusses  

am Montag, dem 07.03.2022, 
in der Alten Reithalle, Winsener Straße 34g, 29614 Soltau 

 
 

 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzender 
Ratsfrau Monika Pitschmann  

Ratsmitglieder 
Ratsfrau Manuela Bartels  
Ratsherr Thomas Beckmann  
Ratsfrau Elke Cordes  
Ratsfrau Dörte Ebersbach  
Ratsherr Klaus Grimkowski-Seiler  
Ratsfrau Jesika Jarzina  
Ratsherr Birhat Kacar  
Ratsfrau Sinja Krahn  
Ratsherr Bernhard Schielke  

Hinzugewählte 
Herr Torsten Kruse Vertreter Herr Brüggemann 
Herr Karl Beck  
Herr Philip Killian  
Herr Marc Struckmann  

Gäste 
Carina Zottl Takoda GbR, zu TOP 7 

Verwaltung 
Herr Bürgermeister Olaf Klang  
Herr Erster Stadtrat Karsten Lemke  
Frau Diana Köpcke  
Herr Thomas Körtge  
Frau Marion Kreutzer  
Frau Yvonne Prüser  
Herr Andreas Witt  
 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
 
 

Öffentlicher Teil 

 
Punkte  1-4: Eröffnung der öffentlichen Sitzung 
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Die Vorsitzende, Ratsfrau Pitschmann, eröffnet die Sitzung. Sie begrüßt Herrn Kruse 
als neuen Hinzugewählten in Vertretung für Herrn Brüggemann. Sie stellt die ord-
nungsgemäße Ladung, die zahlenmäßige Anwesenheit der Ausschussmitglieder, die 
Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.  
 

 
Punkt  5: Feststellung des Protokolls der Sitzung vom 11.01.2022 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 11.01.2022 wird in der vorliegenden Fassung festge-
stellt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  6: Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Bürgermeister Klang berichtet, dass die Stadt zwei Interessenbekundungsver-
fahren für den Bau und Betrieb von Kindertagesstätten veröffentlicht habe. Für den 
Bau einer Kindertagestätte stehe kein Grundstück zur Verfügung. Hierfür hätten sich 
bereits Interessenten bei der AWS nach einem Grundstück erkundigt. Die AWS wür-
de ein Grundstück in der Drögenheide anbieten können. 
 
Herr Bürgermeister Klang berichtet, dass die Skateranlage als Starterprojekt in das 
neue Regionale Entwicklungskonzept der Leader-Region Hohe Heide aufgenommen 
worden sei. Vorbehaltlich der Aufnahme in die EU-Förderperiode 2023-2027 könnten 
bis zu 100.000 EUR als Fördersumme beantragt werden. 
 
Herr Bürgermeister Klang berichtet über die Verkehrssituation bei der KiTa der Le-
benshilfe in der Celler Straße. Es sei vermehrt zu Unfällen gekommen, weshalb be-
reits mehrere Maßnahmen umgesetzt worden seien. Zudem sei die Lebenshilfe im 
Gespräch mit dem Landkreis Heidekreis als zuständige Verkehrsbehörde. 
 
Zu dem Ganztag-Modellprojekt an der Hermann-Billung-Schule habe es erste Ge-
spräche gegeben. In Kürze werde zu einem Runden Tisch zu diesem Thema einge-
laden. 
 
Herr Bürgermeister Klang beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder zu diesen 
Themen. 
 
Die Zahlen, Daten und Fakten aus der Fachgruppe 50 – Soziale Hilfen – für die Jah-
re 2017 bis 2021 seien verteilt worden. Fragen hierzu gibt es keine.  
 

 
Punkt  7: Bericht YouZe 2021 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt die Vorsitzende, Ratsfrau Pitschmann, Frau 
Zottl von der Takoda GbR. Frau Zottl berichtet ausführlich über die Schulsozialarbeit 
und über die Dinge, die im Jahr 2021 im YouZe stattgefunden haben. Frau Zottl kün-
digt an, dass sich die Takoda GbR nicht erneut um die Trägerschaft des YouZe be-
werben wird, aber die GenerationZ mit Carina Zottl. 
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Frau Zottl beantwortet Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Ratsherr Kacar und Ratsherr Grimkowski-Seiler danken dem Team des YouZe für 
das Engagement.   
 

 
Punkt  8: Weiterentwicklung der Jugendarbeit in Soltau; Trägerschaft für das 

YouZe 
Vorlage: 0018/2022 

  
Beschlussvorschlag: 
 
Die Weiterentwicklung der Jugendarbeit in Soltau mit dem Youze in Trägerschaft ei-
ner geeigneten Einrichtung soll fortgesetzt werden. Die Verwaltung wird beauftragt, 
ein Interessenbekundungsverfahren zur Vergabe der Trägerschaft an eine dafür ge-
eignete Einrichtung durchzuführen. Die erforderlichen Haushaltsmittel werden in den 
Folgejahren bereitgestellt.    
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 

 
Punkt  9: Anfragen und Anregungen 
 
Herr Kruse, stellvertretender Vorsitzender des KiTa-Stadtelternrates und Elternvertre-
ter der KiTa Schatzkiste, berichtet über einen hohen Krankenstand der Erzieherinnen 
und die damit verbunden zahlreichen Notbetreuungen in der KiTa Schatzkiste. Er 
sieht die Stadt in der Verantwortung und bemängelt, dass sie eine rechtzeitige Um-
setzung der Schaffung von neuen Kindergartenplätzen versäumt habe. Er fragt, in-
wieweit die Stadt diese Notsituation auffangen kann. 
 
Herr Körtge erläutert, dass die Lebenshilfe als große Einrichtung und Träger der KiTa 
Schatzkiste sehr wohl agieren könne. Die beschriebene Situation beträfe jedoch viele 
Stellen, der Krankenstand sei weit verbreitet hoch. Jeder würde sich nach Kräften 
bemühen. Aufgrund des Fachkräftemangels sei aber eine Abhilfe nicht möglich. 
 
Ratsherr Beckmann fragt, ob die Spielboxen wieder aufgestellt würden. Frau Kreut-
zer erklärt, dass eine Spielbox wieder beim YouZe aufgestellt würde und eine in der 
Fußgängerzone. Je nach Bedarf dürfte gerne noch eine neue Spielbox hinzukom-
men. 
 
Ratsfrau Bartels fragt nach der Eröffnung der KiTa Berliner Platz. Herr Körtge berich-
tet über den Stand der Arbeiten. Die Stadt gehe davon aus, dass der Zeitplan einge-
halten würde.  
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Punkt  10: Einwohnerfragestunde 
 
Frau Pitschmann eröffnet die Einwohnerfragestunde. Frau __ fragt, ob die Stadt im 
Hinblick auf den Fachkräftemangel, weiterhin entsprechendes Personal suche und 
Stellen ausschreiben würde. Herr Körtge erläutert, dass alle KiTa-Träger Fachperso-
nal suchen und die große Fluktuation das Problem sei. 
 

 
Punkt  11: Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Die Vorsitzende, Ratsfrau Pitschmann, schließt die öffentliche Sitzung um 18.02 Uhr.   
 
 
 
 
 

Monika Pitschmann   Olaf Klang 
Vorsitzende    Bürgermeister 

 Yvonne Prüser  
  Protokollführung  

 
 
 


	Name
	Text
	Anwesenheit
	BM_Text4
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Nummer
	Wortprotokoll
	AbstimmungK
	Zu

